

# EL POPULAR

DIARIO REPUBLICANO.—DIRECTOR: EDUARDO SEGURA

AÑO III.

Almería. Sábado 12 de Octubre de 1912.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—Almería: Un mes, 1 peso.

Provincia: Trimestre, 2 pesetas. Extranjero: Trimestre, 6 pesos.

Número suelto, 5 céntimos. Número atrasado, 25 céntimos.

Para revendedores: 25 ejemplares, 75 céntimos.

TARIFA DE ANUNCIOS.—En 1.<sup>a</sup> plana: línea, cuerpo 8, 50 céntimos.—En 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> plana: línea, cuerpo 8, 30 céntimos.—En 4.<sup>a</sup> plana: línea, cuerpo 8, 20 céntimos.—Noticias y comunicados a precios convencionales.—PAGOS ANTICIPADOS.

Redacción, Administración y Talleres:

Plaza del Mercado, 22, 24, 26 y 28

Núm. 360.

## El asunto del día

# La huelga de los ferroviarios

### CONTINÚA EL BLOQUEO

Almería parece desde que se inició la huelga de los ferroviarios del Sur, una ciudad bloqueada. La riqueza agrícola y minera suspendieron su tráfico. El comercio paralizó en gran parte sus transacciones. Los productos almacenados elevaron su valía ante la perspectiva de un inmediato encarecimiento. De los espíritus van lentamente apoderándose las negruras de una incertidumbre intensa. El conflicto adquiere las proporciones de abarcar el alma generosa del pueblo entero.

Lo que ayer era un pleito que se ventilaba entre ferroviarios y la Compañía, en los términos medidos que en las modernas sociedades tienen estas luchas entre el capital y el trabajo, es ya litigio amplio donde actúan los gremios obreros y con ello cuantos aman á esta tierra, tantas veces humilladas y escarnecidas por la insana soberbia de una Compañía, cuya disolución debiera decretarse oficialmente como medida de salud pública.

La ceguera mental del señor Fernández de la Somera nos tiene metidos en serios peligros.

Este delegado de la Compañía, que há tiempo debió ser destituido por inhabil, en las altas funciones que le fueron conferidas se muestra irreditible en sus determinaciones, poseido acaso de que su personal amor propio, vale más que la justicia que asiste en sus demandas á los huelguistas y á la opinión pública.

No conocemos caso más original, que el que se ofrece á la consideración de las gentes sensatas. Un hombre que no ha tenido aún tiempo, bien apesar de sus hábitos sociales, de aprender en el ato mundial, que gobernar es transigir, no puede continuar en su puesto, sino como excepción, que constituirá una amenaza permanente para los intereses materiales y de índole social que le están confiados.

Habíamos ganado mucho los almerienses, y no poco la Compañía del Sur, conque el señor Fernández de la Somera cuya incapacidad ha quedado patentizada en el transcurso del periodo que estuvo al frente de la Dirección, pasara á situación de cuartel, que de derecho le pertenece en atención á la serie de pavorosos conflictos que surgen a diario, bajo su omnipotente mando.

Todo arreglo racional y justo del conflicto planteado, ha debido empezar por la destitución del señor Fernández de la Somera. Al obrar así, la Compañía habría conquistado las simpatías de los ferroviarios y con ellas, el próximo término de esta situación anómala y extraordinaria que lleva visos de perpetuarse.

Los procedimientos violentos, las coacciones por sistema, la figura del *squirrel* casi glorificada, no pueden conducir á ninguna finalidad satisfactoria, equitativa.

Son muy respetables los intereses que en el litigio juegan, para que ellos merezcan tan escasa atención de la Compañía. Esa entidad no se ha dado aún cuenta que este pueblo generoso y noble, no permitirá que unos centenares de sus hijos, caigan en la miseria arrastrados por el capricho de la Compañía.

### El día de ayer

Es innegable que la actitud adoptada por el director de la Compañía del Sur de España señor Somera, impulsado sin duda por el Comité de París, á cuya cabeza figura el *inmortal* para los almerienses don Ivo Bosch, ha de traer consigo dentro de breves horas un gravísimo conflicto para toda la ciudad, caso de no intervenir oportunamente el Gobierno por medio de su delegado en ésta señor Pérez Gironés.

Los panaderos todos de Almería, identificados con los ferroviarios, por reconocer la razón que les asiste, gracias á la espoliación que vienen siendo objeto por parte de los caciques de la funesta Compañía, encumbrado de la naza, han hecho causa común con ellos. Ayer mismo, á las diez de la mañana en punto, reuníronse en el teatro de Apolo todos los individuos del gremio de panadería, adoptando el acuerdo de ir á la huelga.

Al terminar la sesión, once de la mañana, la junta general de la sociedad de panaderos hizo entrega de un oficio al presidente de la Unión ferroviaria, en el que le trasladaba el grave acuerdo adoptado por unanimidad.

Almería, pues, se ve amenazada en los actuales momentos por el más grave conflicto que pudiera presentarse. Los almerienses carecerán hasta de pan, base principal de la alimentación del hombre, si tan importante y transcendental cuestión no se resuelve antes de los cinco días, plazo señalado con arreglo á la ley.

Está visto que vamos de mal en peor y que las simpatías todas están por los ferroviarios.

La Sociedad de carpinteros, en junta general celebrada ayer y adoptaron también un importante acuerdo.

Consiste esto en ponerse al lado de la Unión Ferroviaria que con tanto tesón se mantiene en la huelga defendiendo de ese modo sus intereses morales y materiales.

Dicho acuerdo lo fué comunicado ayer mismo al presidente de la Unión Ferroviaria señor Barbeito, participándole al preyo tiempo que como no necesitan anunciar su resolución anticipadamente, la huelga estallará tan pronto se les avise.

A las diez y media de la mañana celebró sesión la Unión Ferroviaria.

Tal medida, representaría un atropello de derechos adquiridos al influjo del trabajo, el último bofetón, á este pueblo sufrido y resignado, que aguantó en el silencio las más tremendas vejaciones y los más inauditos atropellos.

Aceptemos la provocación con todas sus consecuencias.

Que el hambre llame á hogares modestos; que la ruina se cierre sobre la comarca; que legión de obreros dignísimos rueden á la desesperación ¡qué importa! Ello no tiene transcendencia. Aquí lo que hay que salvar, por visto, es al gran Fernández de la Somera y á esa poderosa Compañía que cayó sobre este país como una maldición é como un castigo.

Puede el bloqueo continuar.

El amplio local del teatro de Apolo, domicilio de la Sociedad, hallábase atestado de gente, hasta el punto de hacerse imposible penetrar en él.

El entusiasmo reinante entre los huelguistas era indescriptible. Superaba al de los días anteriores.

Declarada abierta la sesión por el presidente, compañero Barbeito, éste dio cuenta á los demás de las adhesiones recibidas en todas las cuales se queda demostrado el entusiasmo reinante.

Seguidamente expuso a los allí reunidos el estado actual de la huelga manifestando no haber variado en nada.

Durante la sesión, el compañero Barbeito, presidente de la Unión Ferroviaria recibió una orden del gobernador, para que se personara en el Gobierno civil. Poco rato después se suspendió la sesión.

Presentados al gobernador el presidente de la Sociedad, acompañado del compañero Torres, celebraron extensa conferencia con la autoridad civil en la que se convino por ambas partes que los ferroviarios le facilitaran nota exacta de los *squirrels* que prestaban servicio á la compañía al objeto de conocer el número exacto de los empleados cuyas plazas se hallan ocupadas actualmente.

A las cinco menos cuarto de la tarde se reunieron ayer en el Gobierno civil, bajo la presidencia del gobernador, el alcalde de la ciudad el obispo de la Diócesis, el consejero de la Compañía, señor Semprún, el director señor Somera y los compañeros Barbeito y Torres.

Expuesto por el gobernador el objeto de la convocatoria preguntó al presidente de la Unión Ferroviaria cuáles eran las últimas bases, mediante las cuales pudiera solucionarse la huelga.

El señor Barbeito contestó seguidamente que la Unión Ferroviaria era la primera que ambicionaba evitar los graves perjuicios que la ciudad sufre con la paralización de los servicios en toda la línea y que por tal razón, únicamente solicitaba el que fueran admitidos todos los empleados, á fin de que las cosas quedarán en igual forma que se hallaban anteriormente.

De éste modo—agregó—quedó terminada la huelga, desde este mismo instante.

A continuación hizo uso de la palabra el director, señor Fernández de la Somera el que se expresó en términos más imposibles de que los ferroviarios, dando su digna actitud, pudieran tolerarlo.

Dijo, según nos manifestaron á la salida pues la reunión fue secreta, que la Compañía del Sur de España y él como Director, no podía transigir con tal exigencia, pues el personal que hoy se halla ocupado no podrá ser lanzado á la calle para que entraran aquellos otros que habían dejado abandonado el servicio.

Al terminar el señor Fernández Somera intervinió en la discusión los demás señores asistentes, pero no hubo medio de averiguar.

Finalmente, el señor Somera dijo que la Compañía admitía a todo el personal de Tracción y

Via y Obras íntegro, pero que en cuanto al servicio de Movimiento y personal de Oficinas, solo podrían ocupar puestos aquellos empleados cuyas plazas se hallaran vacantes. Esto es, las que no estuviesen desempeñadas por *squirrels*.

El presidente de los ferroviarios, señor Barbeito y el vocal de la Directiva señor Torres, contestaron entonces, que no podían admitir la proposición del señor Fernández de la Somera, pero que ello no obstante darían cuenta á la Sociedad de la proposición dicha, á cuyo efecto una vez terminada la reunión que en aquel momento se celebraba, la Unión Ferroviaria reanudaría la sesión suspendida por la tarde para tomar acuerdos que se comunicarían á las once de la noche.

Conforme hubo de convenirse en la reunión celebrada en el Gobierno civil, los ferroviarios reanudaron la sesión á las nueve y media de la noche.

El señor Barbeito ordenó al secretario accidental, compañero González, diera lectura de los telegramas de adhesión recibidos de los comités huelguistas de Guadix, Linares y Granada, de los ferroviarios de Málaga y del Comité central de Madrid.

A continuación, el compañero Barbeito dio cuenta á la sociedad de la proposición del señor Fernández de la Somera. Gritos ensordecedores de fuera y vivas á la huelga, atronaron la amplia sala.

Apaciguados los ánimos con las manifestaciones del presidente, se hizo el silencio.

Seguidamente hicieron uso de la palabra los compañeros Gómez, Olmos, Calvo y López que se expresaron en términos energéticos pero prudentes y licitos, declarando la necesidad de persistir en la huelga y emigrar a Buenos Aires, si fuera preciso, antes de someterse á las exigencias de una compañía odiosa y soberbia, puesto que la dignidad y la honra de los ferroviarios de ir a la huelga.

El acuerdo de continuar en huelga fué adoptado por unanimidad en medio de aclamaciones y el mayor entusiasmo.

Es cuestión resuelta que los huelguistas de toda la línea se hayan decididos á mantenerse firmes en su digna actitud, pues nuestro aserto así lo patentizarán los teléfonos que á continuación copiamos, reibidos ayer por la Junta directiva de la Unión Ferroviaria.

Linares. Socios Linares andaluces y Linares Sur, reunidos en junta, acordaron persistir huelga hasta tanto resolviese cuestión, dignamente.

Entusiasmo indescriptible, dándose vivas Unión Ferroviaria y huelga.

Granada.—Persistimos actitud huelga.

Esperamos órdenes. Reina entusiasmo.

Guadix.—Seguimos con entusiasmo huelga hasta tanto recibamos instrucciones Junta directiva, Unión Ferroviaria.

Comité central:—Avistado con Amado conviene envíe urgentes datos que pidió telegrama de hoy. Mañana fuwe mañana visitaremos Canalejas comunicaremos resultado entrevista considerar que comité no abandona causa vuestra que atiende con interés debido.—Anguiano.

Contestación al anterior telegrama:—Contestado á Amado que hasta hoy habrá seis *squirrels* y unos 80 empleados compañía cubriendo puestos servicios centrales y estaciones. Personal maquinista fogoneros talleres vías y obras huelgan todos.—Barbeito.

Oídos los fundamentos en que apoyó el señor Langlo su determinación, y asesorados, además, por las campañas que, relacionadas con este asunto, han hecho los diarios republicanos de la localidad, los que subscriven, después de un conciencioso, extenso y reflexivo estudio de la cuestión, acordaron por unanimidad, declarar lo siguiente:

1.<sup>a</sup> Que la conducta de don Plácido Langlo Moya al aceptar, como letrado, la defensa de uno de los procesados en la causa iniciada con motivo del incendio de

admitidos hasta hoy.—Julio Amado.

Unión ferroviaria á Julio Amado.

Hasta hoy no llegaron á seis los esquivos prestan servicios. Demás puestos cubiertos personal compaña siendo este su número de unos ochenta servicios centrales y estaciones. Personal maquinista fogoneros talleres vías y obras huelgan hasta hoy todos. Persistimos correcta actitud esperamos confiados su gestión.—Barbeito.

La sociedad «Matrícula Unida» celebró anoche sesión para adoptar acuerdo sobre la actitud que ha de adoptar con relación á la huelga.

Después de largo debate, en el que predominó la determinación de ir á la huelga se acordó ponerse de acuerdo en el día de hoy con la sociedad Unión Terrestre para que la junta sea mixta y adoptar acuerdo definitivo, a cuyo fin se reunirán esta noche.

Es seguro que ambas sociedades vayan á la huelga, hecho que agravará notablemente la situación.

En el tren correo de ayer marchó á Granada, con motivo de hacerse cargo de la jefatura del servicio de Movimiento, el empleado *squirrel*, señor Algarra, que durante cuatro días desempeñó el cargo de jefe de la estación de Almería.

De la estación de nuestra capital se hizo cargo ayer mismo, con el carácter provisional, don Francisco Fernández Mañas inspector de movimiento á cuyo cargo se halla la tercera sección.

Asegurábese anoche que el Director de la Compañía del Sur de España señor Somera, ha dicho, que el servicio de la línea marcha casi con regularidad pues de treinta y seis estaciones que tiene toda la línea, veinticinco

El pellejero Ramón Rueda ha hecho causa común con los huelguistas declarándose él también.

Es el único de su clase que existe en Almería.

co de ellas se hallan provistas de jefes competentes.

Conocedores nosotros de la noticia circulada, inmediatamente nos pusimos al habla con la Directiva de la Unión ferroviaria, la cual la desmintió energicamente, pues solo pueden ocurrir dicho puesto alguno que otro jefe de estación, como caso aislado, toda vez que durante la sesión celebrada, se hallaban en el local la generalidad de ellos.

El comité de los ferroviarios de la línea de los andaluces dirigió anoché un telegrama participándose á la directiva de la del Sur de España, sección de Almería, que no se hallan solos, pues ellos cumplirán digna y honorablemente, á cuyo fin hoy celebrarán una reunión para adoptar acuerdo sobre la actitud en que han de colarse.

Agren los ferroviarios en dicho telegrama, que si la Compañía del Sur no se corrige ellos, por solidaridad también declararán la huelga.

Han regresado á Almería varios empleados huelguistas que fueron obligados a prestar servicios en los trenes, como individuos pertenecientes á la segunda reserva, pues continúan fieles á la causa que defiende la Unión Ferroviaria.

Entre ellos se cuentan los fogoneros autorizados Roque Moreno Flores, Igacio Nuñez, José Méndez, Francisco González y Antonio Ortega.

Según tenemos entendido, parece que se obliga por la Compañía á que lleven el brazalete encarnado á individuos empleados que no pertenezcan á reserva alguna.

El pellejero Ramón Rueda ha hecho causa común con los huelguistas declarándose él también.

En la ciudad de Almería, á once de Octubre de mil novecientos siete, reunidos en sesión extraordinaria los individuos de la Comisión organizadora del Partido Republicano Reformista que subscriben, en una de las dependencias del periódico *El Popular*, convocados al efecto por el Vicepresidente de la misma, don Manuel Pérez García, con objeto de dar cuenta de la dimisión del cargo de Presidente de esta Comisión, presentada con carácter irrevocable por don Plácido Langlo Moya, y de las causas que la han motivado.

El señor Pérez García, después de justificar cumplidamente los motivos que le habían obligado á no convocar á sus compañeros de Comisión con la diligencia que el caso requería, procedió á dar lectura al documento en que el señor Langlo razona la dimisión del cargo de Presidente de la Comisión organizadora, que la Asamblea republicana celebrada en el teatro de Apolo en Junio último pasado, tuvo á bien conferirle, documento que apareció en las columnas de *El Popular* correspondiente al 20 de Septiembre último.

Oídos los fundamentos en que apoyó el señor Langlo su determinación, y asesorados, además, por las campañas que, relacionadas con este asunto, han hecho los diarios republicanos de la localidad, los que subscriven, después de un conciencioso, extenso y reflexivo estudio de la cuestión, acordaron por unanimidad, declarar lo siguiente:

1.<sup>a</sup> Que la conducta de

# Telegramas y telefonemas.

## De Política

### El programa parlamentario. Los primeros debates.

El jefe del Gobierno ha manifestado a los periodistas que no hay programa parlamentario para el lunes.

Los primeros proyectos que se discutirán en el Congreso serán los relativos a los ferroviarios, los de Hacienda y los presupuestos. En el Senado se discutirá el proyecto sobre la colonización.

Tenemos tanta obra parlamentaria—añadió el señor Canalejas—que con los cinco años de vida legal de las Cortes, no tendremos bastante para despacharla.

### La producción de cereales. Una estadística.

En el ministerio de Hacienda se examinan con determinación los datos relativos a la producción de cereales españoles en el año 1912, con objeto de establecer comparaciones con los años anteriores.

Se relaciona esto con las probables importaciones de trigo y los derechos aduaneros.

### Satisfacción de Moret

El señor Moret ha escrito a algunos de sus amigos de Cádiz diciéndoles que está satisfechísimo del resultado de todos los festivales y mucho más sabiendo que los ministros y misiones extranjeras tienen un gratísimo recuerdo de su estancia en Cádiz.

Esto—dice—es para mí una de las alegrías más grandes que he experimentado en mi vida, por ser Cádiz mi pueblo natal.

### Petición de los maestros

Una comisión de la Asociación general del Magisterio ha visitado al ministro de Instrucción pública, para pedirle que se cumpla el decreto ampliando a quince las plazas dotadas con 3.000 pesetas, en el escalafón del Magisterio.

### Pablio Iglesias en el Congreso

Esta tarde estuvo en el Congreso el «leader» socialista Pablo Iglesias.

Interrogado por los periodistas sobre los propósitos que le aunaban para interesar al Gobierno sobre la huelga de los ferroviarios, Pablo Iglesias contestó que aún no había decidido nada, pues suponía que el asunto bien y discutible, por tanto, cuando fueran conocidos los proyectos del Gobierno o cualquier otro debate.

### Las misiones a francesas y portuguesas

A las nueve de la mañana marcharon a Toledo las misiones americanas y portuguesas acompañadas del presidente del Consejo, señor Canalejas y de los ministros de la Guerra y Gracia y Justicia visitaron los monumentos históricos y la academia de infantería.

Después se celebró un banquete en su honor y por último

desde San Juan de los Reyes regresaron a Madrid a las siete de la noche.

## De todas partes

### Mitín ferroviario

Telegrafian de Valencia que en el salón Escalate se ha celebrado hoy un mitín ferroviario.

Cordoncillo pronunció un discurso, exponiendo el origen y desarrollo de la huelga.

Al levantarse Vicente Barrio fue acogido con una salva de aplausos.

Explicó la actitud del comité nacional favorable a que se aplazara la huelga, no por cobardía, sino porque la organización no era bastante consistente.

Agreeó que se ha demostrado que al solo anuncio del paro general, ha hecho temblar al Gobierno y a las compañías.

Después del mitin, Barrio y Cordoncillo marcharon a Tarazona.

### Otro mitin... La solución de la huelga.

Participan de Bilbao que en aquella capital se ha celebrado también un mitin ferroviario.

Los oradores se felicitaron de la solución de la huelga, considerándola un éxito indiscutible.

### Festejando la solución

Dicen de Barcelona que para celebrar la terminación de la huelga, se han reunido en un banquete los interventores del Estado y los ingenieros civiles.

### Barrio y Cordoncillo a Zaragoza

Anuncian de Zaragoza que para fines de mes llegarán Barrio y Cordoncillo.

### Explosión en una fábrica. Tres heridos.

Telegrafian de Gijón que participan que en una fábrica de aceite ha ocurrido hoy una formidable explosión por acumulación de gases.

Resultaron tres operarios heridos.

La explosión produjo grandes desastres.

### Mitín aplazado

Participan de Huesca que se ha aplazado para el domingo el mitin de Barbastro organizado por la Cámara Agrícola.

Han sido invitados los señores Moret, Gasset y Aura Boronat.

Los dos primeros se han excusado de asistir.

En el acto se combatirá la construcción de la escuadra, y se abogará por la política hidráulica que defendió Costa.

### Regreso

Comunican de Pamplona que han regresado a sus respectivos sitios las fuerzas que fueron con motivo de la huelga ferroviaria.

### De Melilla

Han desembarcado en Melilla, las fuerzas indígenas que han estado en las fiestas de Cádiz.

Désfilaron ante el general Aldave y a continuación marcharon a sus campamentos avanzados.

En el transporte «Almirante Lobo» ha embarcado para Sevilla dos escuadrones del regimiento Alfonso XII.

En el muelle lo despidieron el general Aldave y otros generales y jefes.

### Desprendimiento de un cable

En Cartagena, una lluvia torrencial ocasionó el desprendimiento de un cable eléctrico, tenido a lo largo de la carretera.

El cable cayó sobre un carruaje, matando a los dos caballos que lo arrastraban.

El conductor resultó con graves heridas.

### Sol y Ortega

Telegrafian de Barcelona que han regresado a aquella capital el diputado republicano señor Sol y Ortega.

### Accidente funesto

En la Estación de Ciempozuelos

los un tren de mercancías arrolló al vecino de Getafe, Manuel Peñas, que se hallaba cuidando de unas mercancías.

Murió en el acto.

También en Villaverde bajo, trataron de apearse del expreso de Cartagena, dos viajeros, yendo el tren en marcha.

Ambos cayeron al suelo.

Uno de ellos, Lázaro Castillo, de 30 años, soltero, recibió tan graves lesiones, que falleció poco después de accidente.

Antonio Rodríguez sufrió contusiones leves.

### Toros en Madrid

Con un buen lleno se ha celebrado en la plaza de esta corte, la corrida de toros anunciada.

Los bichos de Benjumeas, cumplieron.

El diestro Vicente Pastor actuaba como único espada, que por cierto estuvo bien durante toda la tarde.

Cinco toros fueron despachados de otras tantas estocadas.

El cuarto resultó receloso, pero lo mandó al sequero de una estocada colossal, pidiendo el público le concedieran la oreja.

En el quinto estuvo pensado por las condiciones del cornúptulo, pero ello no obstante recibió un aviso.

La fiesta resultó animada.

### Max Linder, empeora

El célebre películista francés Max Linder que tan grave caída dio hace noches, trabajando en el gran teatro de esta corte, ha empeorado a consecuencia de las lesiones con que resultó.

Tiene fiebre de 39 grados, habiéndole prohibido los médicos que le asisten en el Hotel Ritz donde se hospeda que trabaje.

Por este motivo ha tenido que rescindir muchos de los contratos que tenía ajustados.

### Explosión

Descargando hoy varios bocoyes en la calle de la Farmacia, hizo explosión uno de ellos de cuarenta arrobas de capacidad, produciendo general alarma y la rotura de los cristales de casas inmediatas.

Por fortuna no hubo desgracias personales.

### Bolsa

Interior . . . . . 88'90

Fin corriente . . . . . 84'00

Fin próximo . . . . . 00'00

Amortizable . . . . . 101'50

Nuevo amortizable . . . . . 95'00

Cédulas hipotecarias al 5%

por 100 . . . . . 00'00

Acciones del Banco . . . . . 448'00

Tabacos . . . . . 290'00

Francos . . . . . 5'59

Libras esterlinas . . . . . 26'77

## EXPORTACIÓN FRUTERA — CAMPAÑA DE 1912.

N.º	Fecha de entrada	Fecha de salida	VAPORES	DESTINOS	BLES.	M.	Consignatarios	
98	2 Ot	5 Ot	Amelia	New York	902 472	1.875	Gabriel González	
99	4	5	Algarve	Boston	13 605	3 343	H. F. Fischer	
100	5	6	Carpathia	P. del Báltico	3 043	115	A. González Egea	
101	5	6	Argentina	New York	10 521	155		
102	3	7	Congo	Toronto	284	51	Manuel Berjón	
103	6	7	Alexandra	Filadelfia	142	21	Hijo R. Giménez	
104	6	7	Ino	Boston	788	12	J. F. Fisher	
				Londres	5 150	219	Gabriel González	
				Leith	1 637	58		
				Habana	155	100		
				Cardiff	44	200		
				New York	12 612	181		
				Bilbao	284	110		
				Londres	15 200	12 337		
				Leeds	788	29		
				Montevideo	2 759	110		
				Bremen	8 392	50		
				Río Janeiro	13 917	29		
				Arana	2 944	15		
				Columbia	1 376	219		
				Santos	907	58		
				Buenos Aires	907	100		
				Montevideo	89	100		
					Suma . . . . .	1 078 813	2 638	
						1 003 113	3 480	Diferencia 73.700 bailes más 851 medios menos.

## Resumen de lo exportado por mercados

Destinos	Campaña 1912		Campaña 1911		Diferencia en más	Diferencia en menos
	Bariles	Mdios	Bariles	Mdios		
Liverpool	226 709	30	267 881	70	41 112	40
Manchester	17 542	29	4 472	13 070	29	6 486
Hull	45 434	33	38 945	21 282	33	

## El sargento Domínguez

El sargento Francisco Domínguez Márquez, es uno de aquellos valientes que se han batido en los campos africanos.

Perteneció al regimiento de África, y fué martirizado por los moros, los cuales, una vez herido, le desarticularon un brazo y le hicieron un gran corte en la lengua.

Tiene además, este servidor de la Patria, veintitrés heridas de bala y nueve de arma blanca.

El sargento Domínguez, se proponía ver al Rey, cuando S. M. llegase a Cádiz, con motivo de las fiestas del Centenario; pero en vista de que suspendió el viaje, ha decidido marchar a Madrid desde Sevilla donde reside para solicitar al monarca una audiencia.

Los sargentos de la guarnición de Sevilla recuperaron fondos para que Domínguez pudiera marchar en el tren mixto; sin embargo, la Asociación de la Prensa, le pagaría el viaje en primera clase para que pueda marchar en el expreso.

Cuando el sargento Domínguez fué a dar las gracias al local de la Asociación, le fotografiaron los correspondentes de los periódicos gráficos.

El sargento Domínguez, contó sus sufrimientos a los periodistas.

Permaneció ocho días en un barranco, alimentándose con hierbas, harta que los soldados de su sección le vieron y le llevaron al campamento.

Ha estado en el hospital de Melilla durante nueve meses, y cuando de regreso a la Península desembarcó en Málaga, de donde es natural, se encontró con que su padre y su madre habían fallecido.

No tiene más recompensa que una cruz roja pensionada con siete pesetas cincuenta céntimos mensuales.

**El secreto de que las Bicicletas Dürkopp sean tan fuertes y duraderas, consiste en que llevan todos sus rozamientos de antifricción, y en que los tubos de acero de su magnífico cuadro sean de una sola pieza, sin soldadura alguna.**

## Crónica frutera

Anoche á las ocho, salió de este puerto el vapor macandri "Arana", que lleva á bordo 8.303 barriles para Hull.

Esta madrugada zarpó el trasatlántico de la Austra Americana "Columbia" en el que han embarcado emigrantes de esta provincia.

Además ha cargado 2.044 barriles de uva y 928 cajas de pasas para Rio Janeiro, 1.370 barriles de uva, 210 medios barriles y 60 cajas de pasas para Santos, 907 barriles de uva, 58 medios barriles, 15 cajas de almendras y 5 sacos de igual fruto para Buenos Aires, y 80 barriles y 60 medios para Montevideo. Total: 5.307 barriles y 328 medios.

Suman los barriles exportados hasta anoche 1.078.813 barriles y 2.638 medios.

En igual fecha del año anterior se llevaban enviados al extranjero, 1.005.113 barriles y 3.489 medios.

La diferencia en este año es de 73.700 barriles más y 851 medios menos.

Unos 40.000 barriles quedaron anoche en el puerto, en concepto de existencia.

En puerto, quedaron anoche, á la carga, los siguientes vapores fruteros:

El "Pinta" para Londres.

El "Inger" para Hamburgo y Bremen.

El "Natalia" para Liverpool.

El "Nordwest" para Hamburgo y Bremen.

El "Cymrian" para Bristol y Cardiff.

Y, el "Thracia" para Liverpool.

El "Atlanta" para Nápoles y Trieste continua esperando para cargar barriles.

Hoy fondeará en nuestro puerto el hermoso trasatlántico de Cyp Fabre "Sant'Anna" el que cargará barriles de uva para el mercado de New York.

Mañana fondearán también en este puerto los hermosos trasatlánticos "Roma" y "San Gugliermo" que cargarán barriles de uva para New York.

**BREMEN**

PRECIOS obtenidos para uva sana por la casa FRUCHTHANDEL-SELLSCHAFT mb H el 9 del corriente:

De Marcos 8'25 á 13'50. Mayoria de 9'00 á 10'50 marcos.

**Copenhague**

Precios obtenidos en el mercado de Copenhague por los barriles recibidos en transbordo por Hamburgo.

Uva sana, de 11'00 á 15 marcos; Uva regular, de 8'00 á 10'00.

Se presenta este mercado con buena perspectiva para la uva de Almería.

**New York**

Telegrama recibido por "La Industrial Corchera" de su sucursal de New York.

## 50, GRANADA, 50

### ¡Gratis! Completamente gratis ¡De balde!

A cuantas personas adquieran el ataúd en esta Nueva Funeraria se les servirá de balde el coche-fúnebre de tercera clase. Esta oferta no la hace ni puede hacerla ninguna otra funeraria. A cuantas personas necesiten de estos servicios les regalamos visiten esta casa antes que ninguna otra y se convencerán de la verdad de nuestro ofrecimiento. Por el precio módico del ataúd se dá gratis el coche de tercera. Probad y vereis como vende esta NUEVA FUNERARIA.

50, GRANADA, 50

IMPORTANTE.—No confundir esta casa con otra que del mismo ramo hay más abajo. Esta se halla instalada frente á la zapatería de las Rivas.

## Bicicletas "MEAD"

La mejor bicicleta inglesa construida hasta la fecha, empleando los mejores materiales británicos en todos sus detalles, y fabricada por los mecánicos más expertos.

### ÉXITO ASOMBROSO RECENTE

Con esta bicicleta Mr. Planes ha batido el record de distancia y velocidad entre 650 competidores, en un recorrido de 3436 millas en 365 días, montando su bicicleta "MEAD" de 7 años de uso. La infinidad de modelos desde 200 pesetas en adelante. Ventas al contado y a plazos. Accesorios de todas clases. Representante exclusivo para esta región.

**Antonio Márquez Flores**  
Conde Ofalia, 24, Almería

**Juan González Ramírez**  
Casa de Comisión  
Londres, New-York, Almería

BARRILES DE ROBLE Y PINO CON SERRIN  
BARRILES DE PINO EN CORTE SUPERIORES  
ARCOS DE CASTAÑO Y VARAS DE ADELFA

Serrines de las mejores fábricas

Precios reducidos  
NAVARRO RODRIGO 7, ALMERIA

## JOSÉ FORURIA

Plaza de Canalejas 5, Almería  
Bariles de roble y pino con serrín, clases superiores, construidos con la tan acreditada madera marca FORURIA. Madera de pino en corte para bariles de la misma marca.

Arcos y varas de adelfa.  
Precios sin competencia

## CASA FRUTERA

Francisco Ortega Góngora (Hijo)  
38, FRUCHTHOF 38, HAMBURGO

Esta casa tiene sucursales en los demás mercados de Inglaterra, América y Alemania. Y como los años anteriores, remite sus cuentas al siguiente día de efectuar la venta y da CHEQUE sobre Londres, siendo hasta hoy de las más económicas en sus cunas.

Para informes y entrega de conocimientos á los Agentes de Negocios señores Rodríguez y García, Paseo del Príncipe, número 35, Almería.

## Los mejores chocolates



De venta en todos los buenos establecimientos de ultramarinos y confiterías

## La Agrícola Española

Sociedad anónima de Seguros reunidos á cotización fija y graduada, legalmente constituida, de conformidad con la vigente ley de 14 de Mayo de 1908 y autorizada por Real orden de 25 de Abril de 1911, para operar en toda España, á cuyo efecto tiene en efecto el depósito que la citada ley proviene.

Obras en los ramos siguientes:

SEGURIDAD contra cosechas contra el pedrisco.

SEGURIDAD contra la muerte y robo del ganado caballar, mular, asnal, bovino y especial de cerdo y cabrio y transporte del mismo.

Domicilio social y dirección Barcelona, Rambla Cataluña, número 58.

Delegado en Almería, DIEGO VAZQUEZ ALONSO, Cisneros 2.

Autorizado por la Comisaría General de Seguros el 1.º de Junio de 1911.

## Cerveza EL MEDITERRANEO

Agente para Almería y su provincia

Francisco Cruz Ferrer

EMIR 13, ALMERIA. TELEFONO NÚM. 71



## Café restaurant "Tortoni"

Situado en el Boulevard del Príncipe núm. 83 (ROTONDA DE LA PLAZA CIRCULAR)

Este establecimiento es el más surtido, más económico y á donde se sirve mejor en esta capital.

### CAFÉ RESTAURANT "TORTONI"

montado á la altura de los primeros de su clase. Cocina francesa y española.

Vinos, aguardientes y licores de las mejores marcas. Venta exclusiva por bock, de la acreditada cerveza MAHOU.

Vinos superiores de Valdepeñas, para mesa, 12 botellas 3'60 pesetas.

Arroba, 5'50.

Precios sin competencia. Servicio á domicilio.

HELADOS: Limón, naranja, horchata y mantecado, todos los días.

gir sus funciones, nombrando al efecto, una ponencia compuesta por los señores Pérez García, Blanes Castell y Rodríguez Espinoza para que formulen un proyecto de bases de organización del que darán cuenta el próximo jueves á la Junta.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar, el señor Presidente dió por terminado el acto, de todo lo cual, yo el secretario, certifico.

Almería 11 Octubre 1912. — Manuel Pérez García, Antonio Blanes Castell, Antonio Rodríguez Espinoza, Ubaldo Yebra Alonso, Antonio González Rodríguez, Antonio Gómez Mayor.

**La venta efectiva de más de 300 bicicletas Dürkopp en la provincia de Almería, prueba de modo innegable la preferencia del público por esta acreditadísima marca reconocida como la mejor en todo el universo.**

## Figuras del Centenario

A principios de Marzo de 1811 apareció en Cádiz un periódico extravagante y simpático.

Su título, jactancioso y peregrino, escándalo fue de las buenas gentes que lo leyeron y lo escucharon, poseídos de pavor y alarma. Llamábase *El Robespierre Español, Amigo de las Leyes*, y se publicó con intermitencias que dependían del estado económico de sus directores. Hemos dicho sus directores, y de nuestra afirmación no nos arrepentimos. Aunque al frente, y a veces detrás, de *El Robespierre Español*, apareció el nombre de don Pedro Pascasio Fernández Sindón, médico de los Reales Ejércitos, como dueño del periódico, para nadie fué un secreto que la inspiradora, cuando no la autora, de cuanto en él se escribiera era dona Carmen de Silva.

¿Quién fué esta mujer inquieta, exaltada y jacabina? ¿Quién fué esta mujer de espíritu ardiente y complicado, fervida y rudamente patriota y con puntas y ribetes de demócrata, a la francesa... Carmen de Silva era portuguesa. Expulsada de Lisboa en 1808 por el mariscal Junot, llegó a Badajoz en situación precaria, miserable y triste. Era á la sazón capitán de Extremadura don José Colliso y Pérez, que compadecido de las dolientes circunstancias porque atravesaba la dama portuguesa, la señaló cuatro reales de pensión diarios, autorizándola para que estableciese un estanco. La decisión de la primera autoridad militar de la región fué bien acogida por el público, pues todos sabían que los delitos cometidos por Carmen de Silva en su país natal y que concitaron en contra suya los odios de Junot, no fueron otros que la ayuda prestada por la dama portuguesa á unos pioneros españoles.

Así las cosas, conoció Carmen de Silva al que luego habría de ser su esposo al ya citado Fernández Sindón que á la sazón

publicaba un periódico titulado *El Diario de Badajoz*.

En la vida de este periódico ocurrió una cosa digna de señalada mención, y fué lo siguiente:

Haciéndole cargo Fernández Sindón de las penurias y estrecheces que atormentaban al Ejército español, dejó todas las utilidades que *El Diario de Badajoz* le producía á beneficio de las tropas nacionales.

Desposados poco después de su conocimiento la fugitiva portuguesa y el abnegado periodista, tuvieron, por azares de la suerte y de la guerra, que trasladarse á la isla de León, donde fundaron *El Robespierre Español*.

Las campañas emprendidas por este periódico, campañas inolvidables son para quienes las conocen y las han saboreado como documentos históricos de excepcional interés. Una de estas campañas, la dirigida contra el general Carrasco y otros generales, dió con los huesos de Fernández Sindón en la sala de un hospital, transformada en prisión para aquél, que la ocupaba por gravísimas dolencias de su cuerpo. Allí, con centinelas á la vista, estuvo preso varios meses el peridista patriota y agresivo.

Lejos de amilanarse Carmen de Silva con la desgracia que aquejaba á su esposo, arreco de tal suerte en sus acusaciones contra todos los que, en aquella época, pusieron sus manos, y de ella tuvieron culpa, que el propio ministro de Gracia y Justicia — á quien la escritora llamaba monstruo — vióse obligado á contestar públicamente á la fogaosa e irritada portuguesa, en un curioso escrito que vió la luz en Cádiz el 4 de Julio de 1811...

Al año siguiente dejó de publicarse *El Robespierre Español*. De sus redactores hace apagado hasta el recuerdo. Nada se sabe de lo que fué de ellos, y especialmente de aquella mujer revolucionaria y genial de Carmen Silva, cuyo nombre ha servido de seudónimo, ya en nuestros tiempos, a una Reina gentil e inteligente: la Reina de Rumanía...

Juan López Núñez.

## Comisión provincial

### La sesión de ayer

Presidió el señor Cassinello García (don Andrés) asistiendo los señores Esteban Navarro, Fernández Pardo y Muñoz Calderón.

Después de aprobarse el acta de la sesión anterior se despacharon los siguientes asuntos:

Oficios del secretario, contador y depositario dando cuenta de que los empleados cumplen en sus puestos.

Enterados

Idem del empleado don Manuel Belver, solicitando un mes de licencia.

Concedida.

Idem id. de don José Doménech.

Se dejó un acuerdo para tomarlo en la sesión próxima.

Relación de estancias causadas por los presos, a disposición de la Audiencia, en la cárcel de Canjayar.

Aprobadas.

Idem id. de alienados, en el manicomio de Granada.

Probado.

Escriptos de don Antonio Alemany y don Pedro Almansa, interesando los intereses devengados por demoras en varios pagos.

Se acuerda pasé á informe de la contaduría y después á despacho de la Diputación, si es que se reune.

Relación del jefe de esta cárcel, de socorros suministrados á los presos.

Aprobada.

Idem id. de Huércal Overa.

Aprobada.

Reclamación de don Angel Pastor,

## De la Torre Brothers

### (Fruchthof) Hamburg Ventas de fruta en pública subasta

Se solicitan consignaciones directas de uvas, prometiéndose la mejor defensa de su venta.

Banqueros: BANK OF BRITISH WEST AFRIKA, LONDRES

CASA EN LIVERPOOL:

LARRINAGA, DE LA TORRE CO., 64 Stanley Street.

CASA EN LONDRES W. C.:

DE LA TORRE BROTHERS Y CO., Neal Street.

### Referencias en la provincia:

D. José Bueso Bataller, Ugíjar

contra su inclusión en el repartimiento de Fijiana.

A informe del alcalde de dicho pueblo. Oficio del presidente del Consejo Agrícola, de Haro, para que se adhiera la corporación al mismo.

Así se acuerda.

Resolución de la superioridad en recursos de los Sres. Sanjurjo y Diez Cano, contra acuerdos de la Comisión Entrerros.

Distribución de fondos para el mes actual.

Aprobada.

Facturas por útiles para los establecimientos benéficos.

Aprobadas.

Precios medios de suministros al Ejército y Guardia civil durante el próximo pasado mes de Septiembre.

Enterados.

Expediente de expropiación forzosa de terrenos para ser ocupados por el cáuce de la sociedad «La Constancia» de Benahadux, y otro sobre la mina «Luis y Juan».

Acuérdase reproducir el informe y que se curse los expedientes.

Propuestas de cinco multas á la Compañía del Sur.

Condonan dos y se imponen las restantes.

Después de ocuparse de otros asuntos de escaso interés se levantó la sesión.

## De Velefique

### Democracia fina

No siempre han de ser alabanzas, las que á los políticos se les tributan ya que éstas han de ajustarse al proceder de cada cual ó sea á la manera de obrar con sus gobernados; y tanto más si en letras de molde, como dirán algunos, se dan á la publicidad, pues el más inhabil escritor no puede olvidar el sacratísimo deber de juzgar con la mayor imparcialidad cualquier acto que á insertar en las columnas de la prensa, se disponga.

Por eso al dar hoy conocimiento á los lectores de *El Popular* de la alcaldía sin número de los demócratas de Velefique, que ha hecho el que suscribe, formalmente de concretarse á referir escuetamente los hechos, dejando al lector el derecho á comentar sólo con la advertencia de que las autoridades, según aquí se cuenta, harán á estas *cananucas* oídos de mercader.

Vamos al grano.

Ha llegado la hora de la formación del proyecto de presupuesto para 1913, y como estos demócratas al día no cuentan con todo el Ayuntamiento y la Junta municipal por no haber previsto ó podido

incapacitar en los tres meses de mandato

que llevan á los que le estorban; han ido y llevado á la práctica un procedimiento especial para salir del paso; propio de ellos, á fin de hacer «mangas y capirotes» en el presupuesto, bajando, subiendo y trasladando partidas al antojo de los mismos, pues no otro fin puede llevar quien así procede.

¿Qué es el presupuesto? Pues sencillísimo en extremo: el más corto para el que no esté bien con su piel y quiera romperla en la cárcel. Se han reunido por espacio de veinte noches en el Ayuntamiento el alcalde, dos concejales más, y el secretario

y ellos solitos se lo han hecho todo, esto es formado, expuesto al público y aprobado, en fin, con la agravante de que como para la aprobación necesitaban contar con la mitad más uno de los individuos que componen la Junta, se han visto obligados á consignar número de nombres suficientes, algunas de cuyas firmas han sacado con engaño y sin decir el objeto, pero otros después de tener extendido certificado de aprobación, se ven en la imposibilidad de recoger autorizando unas y otras para que haga pública tamaña arbitrariedad de la que han protestado ante el Gobernador y denunciaron á los tribunales de justicia.

«Qué les parece á los lectores el procedimiento? Esto es... canela, digo, democracia pura. Y como la experiencia ilustra, aprovechense del caso sobre todo los políticos que para llevar una situación no cuentan con los elementos necesarios y á quienes prometemos seguir ilustrando con actos como el presente, pues gracias á la arrollante democracia, por aquí cae un verdadero chaparrón.

El correspondiente.

4-10-912.

## CUNARD LINE



Para Liverpool directo

El rápido y acreditado vapor *Tracia*, de la línea Cunard Line, se encuentra en puerto á la carga.

Agente: Antonio González Egea.

## LÍNEA MAC ANDREWS

Vapores construidos expresamente para transporte de frutas.



Para Londres

El *Pinta* en puerto.

Para Hamburgo,

Bremen y demás puertos del Báltico.

El *Inger* se encuentra en puerto.

## VAPORES FRUTEROS

DE Gabriel González González



Construidos expresamente para el transporte de frutas. Servicio directo entre Almería, Londres, Glasgow, Hull, Newcastle, Bristol, Cardiff, Hamburgo, Boston y Filadelfia. Directo y frecuente entre Leith, Liverpool y New York.

Para pedir cabida y toda clase de informaciones, á su consignatario **Gabriel González González**, Martínez Campos 16 y 18, Almería.

## Vapores fruteros

DE LA CASA

**ALFREDO RODRIGUEZ**

Servicio frecuente de vapores para

Londres, Liverpool,

Glasgow,

Hull y Newcastle,

Bristol y Cardiff

y Hamburgo.

Vapores que se esperan

MINIE, LISA, ROGALAND,

PEIK, GAEA, EDNA

y CANALEJAS.

Para más informes dirigirse al despacho, Gerona 5.

Este pase el encargado para hacer un pedido á esa casa.

que vive calle

piso

esta pase el encargado para hacer un pedido á esa casa.

que vive calle

piso

esta pase el encargado para hacer un pedido á esa casa.

que vive calle

piso

esta pase el encargado para hacer un pedido á esa casa.

que vive calle

piso

esta pase el encargado para hacer un pedido á esa casa.

que vive calle

piso

esta pase el encargado para hacer un pedido á esa casa.

que vive calle

piso

esta pase el encargado para hacer un pedido á esa casa.

que vive calle

piso

esta pase el encargado para hacer un pedido á esa casa.

que vive calle